



ENFERMEDADES CRONICODEGENERATIVAS MATERNAS Y SU RELACIÓN CON LABIO Y/O PALADAR HENDIDO.

MARIA DEL ROSARIO LOPEZ VILLEGAS¹

¹ Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. marosariolv@hotmail.com

Enríquez-Guerra Miguel Ángel*, Vallejos Medic Clotilde*, López Villegas Ma Del Rosario*, Paula A: Blancas Suarez**, P. Fernanda Suarez Vallejos, Victor M. Gutierrez López ***

*Cuerpo Académico De Ciencias De La Salud, Facultad De Medicina, Benemérita Universidad Autónoma De Puebla.

El Labio y Paladar Hendido son malformaciones frecuentes en nuestro país. La mayoría de los casos observados de labio y paladar hendidos, presentan etiología multifactorial que implica la [interacción](#) de varios agentes o factores del [medio ambiente](#) y [herencia](#).

Se realizó revisión de expedientes clínicos del Hospital de la Mujer de la ciudad de Puebla en el periodo comprendido de enero del 2013 a diciembre del 2013.

RESULTADOS. De 15527 recién nacidos vivos, 313 defunciones fetales y 1973 abortos, encontrándose 217 diagnósticos de malformaciones congénitas, con labio y/o paladar hendido un 6.45% con una prevalencia hospitalaria de 8.933. Promedio de edad de la madre fue de 26.01, Se encontró que el 42.86% (6) de los casos presentó alguna enfermedad materna durante el embarazo y un 57.14% (8) no presentó ninguna. Se presentaron 2 casos de Hipertensión Arterial (14.28%), 3 casos de Diabetes Mellitus (21.42%) y 1 caso de Anemia Ferropénica (7.14%). En cuanto a la existencia de toxicomanías se presentaron 2 casos de tabaquismo (14.28%) y 1 caso de alcoholismo (7.14%).

CONCLUSIÓN. La atención prenatal es importante tanto para el diagnóstico temprano así como para el control adecuado de enfermedades crónico-degenerativas de la madre, para que éstas no sean un factor de riesgo para la presencia de labio y/o paladar hendido o de otra malformación congénita.